

Enfin, comme souvent, pour construire le futur, il est important de ne jamais oublier le passé. De nombreuses femmes célèbres (et la liste est très longue) sont parvenues à faire changer les mentalités. Elles ont marqué l'histoire et sont devenues des modèles pour les générations (femmes et hommes) présentes et futures. Certaines se sont illustrées dans le combat du droit des femmes. D'autres ont brillé dans leur domaine : scientifique, artistique, politique, sport...

Elles viennent de pays et d'époques différents, mais ces femmes ont toutes un point commun : *« elles nous inspirent »*.

Il est impossible de citer toutes ces femmes, tant la liste est importante. Mais comment ne pas évoquer cette Grande Dame Simone VEIL :



Si j'avais eu la chance de travailler avec elle sans doute j'aurais pu lui dire :

▪ *« Madame VEIL, je vous aime pour vos combats, vos luttes incessantes pour défendre avec autant de force et de persévérance les grandes causes qui vous tiennent tellement à cœur ».*

▪ *« Madame VEIL, je vous aime. Vous avez connu le pire, la folie des hommes à Auschwitz-Birkenau, Bobrek, Gleiwitz, le camp de Dora, ou celui de Bergen-Belsen, la faim, la soif, la peur, la perte de votre mère, de votre frère, de votre père et pourtant aujourd'hui vous avez encore ce regard si pur, si beau, si bleu, si doux et si fort à la fois, si puissant, si vrai ».*

▪ *« Madame VEIL, je vous aime pour n'avoir jamais baissé les bras, même lorsque vous aviez l'impression, de retour en France, que presque personne ne vous écouterait ou ne voudrait entendre ce que vous auriez à dire ».*

▪ *« Madame VEIL, je vous aime pour votre ambition et pour avoir osé (pour l'époque) être la seule femme de toute l'Académie en mars 1944 à avoir passé et obtenu votre baccalauréat ».*

- *« Madame VEIL, je vous aime pour avoir accompagné, soutenu, et porté votre mari en Allemagne en bousculant les idées reçues, après avoir eu l'intelligence de faire la distinction entre les nazis responsables de la Shoah et les Allemands dans leur ensemble ».*
- *« Madame VEIL, je vous aime pour avoir transformé la société en devenant la première femme secrétaire générale du Conseil Supérieur de la Magistrature, pour avoir été nommée au conseil d'administration de l'ORTF, alors que seulement 40 % des Françaises travaillaient à cette époque ».*
- *« Madame VEIL, je vous aime pour avoir porté avec abnégation dans une société patriarcale, en tant que Ministre de la Santé, sans banaliser un tel acte, le projet de loi pour la dépénalisation de l'avortement qui a donné le choix à tant de femmes de disposer de leur corps comme elles le souhaitent ».*
- *« Madame VEIL, je vous aime pour l'immense courage dont vous avez fait preuve au quotidien dans tous les hémicycles pour défendre vos idées face à une majorité d'hommes, une assemblée parfois, pour ne pas dire souvent hostile ».*

Et tant d'autres luttes acharnées comme la parité avec la signature du « Manifeste pour la parité », l'inclusion, la diversité, la lutte pour une meilleure prise en charge de l'handicap...

J'aurais sans doute ajouté :

- *« Madame VEIL, ironie de l'histoire, vous avez lutté pour rendre le Parlement européen plus visible, lui donner plus de pouvoirs dans le domaine des droits de l'homme, Vous Madame une femme... ».*
- *« Madame VEIL, lorsque je regarde cette photo je trouve que votre beauté n'a d'égal que la puissance de vos combats, de votre force de caractère, votre courage, votre volonté de changer le monde, de ne pas vouloir opposer les femmes aux hommes, mais de les amener à vivre ensemble, à travailler ensemble ».*
- *« Madame VEIL, j'aime la Femme que vous êtes : votre sourire me donne tant de chaleur au cœur malgré les épreuves que vous avez affrontées ».*
- *« Madame VEIL, j'aime vos rides qui témoignent de votre sagesse et de votre expérience de la vie ».*
- *« Madame VEIL, vous êtes si belle, non pas uniquement sur le plan purement physique. Vous êtes belle parce que vous êtes une femme tellement inspirante. En réponse à la barbarie, vous avez offert votre vie pour des causes justes, en réponse à la violence des hommes de la douceur, en réponse au machisme de la vie politique votre sourire mais plus que tout en réponse aux hommes vos convictions ».*
- *« Madame VEIL, j'ai tellement de chance d'être auprès de vous ».*
- *« Madame VEIL, vous êtes une femme, moi un homme, mais à côté de vous je me sens si petit... ».*
- *« Madame VEIL, je vous aime... ».*

Dans les années à venir, si nous opposons systématiquement les femmes aux hommes, un homme pourra-t-il encore dire à une femme ? :

« Madame, je vous aime... ».